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ТранспорТ

 Майя Керн,  
Свердловская область

Администрация Екатеринбурга 
объявила о проведении открытого 
конкурса на разработку стратегии 
развития транспортной инфра
структуры, которая станет частью 
городского генплана, рассчитанно
го на период до 2035 года. Информа
ция о конкурсе появилась на днях на 
портале госзакупок. 

Заказчиком работ выступил де
партамент градостроительства и 
архитектуры. В техзадании указа
но, что подрядчику нужно разрабо
тать и обосновать предложения, на
правленные на развитие транспорт
ной сети Екатеринбурга с учетом 
стратегического плана. В частности, 
исследовательская организация 
должна провести сбор исходных 
данных, проанализировать их, про
думать возможные сценарии разви
тия транспортной инфраструктуры 
города. Кроме того, подрядчику при

дется самостоятельно разработать 
методологию оценки эффективнос
ти своих предложений. На выполне
ние работы исследователям дается 
девять месяцев. В качестве возна
граждения определена сумма в  
12,5 миллиона рублей. 

Появление такой заявки на сайте 
госзакупок лишний раз подтверж
дает слова чиновников о том, что 
они не намерены отказываться от 
транспортной реформы. На недав
нем форуме по устойчивому разви
тию городов замглавы администра
ции по вопросам строительства и 
землепользования Алексей Белы
шев заявил: 

— В прошлом году началась дис
куссия о новой сети общественного 
транспорта. В силу того что не все 
аргументы были собраны и приве
дены, внедрение этого проекта при
остановилось. Тем не менее, на наш 
взгляд, новая схема движения — это 
решение проблем, связанных с зага
зованностью воздуха и ухудшением 
экологической обстановки. В Екате
ринбурге зарегистрировано более 

600 тысяч автомобилей. Скоро на 
каждого жителя будет приходиться 
по одному авто. Поэтому нужно го
ворить о приоритете общественного 
транспорта, который бы стал таким 
же доступным и мобильным. 

Между теМ

С 1 июня вступают в силу измене
ния в ФЗ «О безопасности дорож
ного движения», запрещающие 
владельцам иностранных води
тельских прав работать в сфере 
пассажирских и грузовых перево
зок. Владельцы автотранспортных 
предприятий опасаются: новые по
правки станут причиной затрудне
ний в работе общественного транс
порта. По их оценкам, около поло
вины водителей в штате частных 
транспортных компаний – трудо
вые мигранты, не имеющие россий
ских прав, а значит, они не смогут 
выходить в рейс. В администрации 
Екатеринбурга заявили, что в слу
чае серьезных проблем выведут на 
маршруты автобусы МОАП.

Дедушка разобрался с Паутиной
Уралец стал одним из лучших в РФ 
пользователей портала госуслуг

ПЕНСИоНЕР из Свердловской области вернулся с «бронзой» VII Всероссийского чемпионата 
по компьютерному многоборью, прошедшего в СанктПетербурге. Александр Гарбузов занял 
третье место в номинации «Работа в личном кабинете портала госуслуг». В состязаниях уча
ствовали команды 74 российских субъектов  — от Калининграда до Сахалина, а также соотече
ственники из Армении, Беларуси, Дании, Нидерландов, Польши, Словакии и Финляндии. 

Пошли на второй круг
Власти Екатеринбурга снова нашли деньги  
на транспортную реформу

На заМетку

В 2016 году администрация Екате
ринбурга уже проводила конкурс 
на разработку новой схемы движе
ния общественного транспорта. 
Тогда его выиграл фонд «Город.
PrO», который предложил наделав
ший много шума проект со множе
ственными пересадками и повре
менной оплатой проезда. Основ
ной смысл реформы сводился к 
тому, чтобы пересадить людей с 

частных маршруток на муниципаль
ные автобусы, трамваи, троллейбу
сы и метро. Для этого планирова
лось сократить количество марш
рутов почти втрое, закрыть центр 
города для малых автобусов и ис
пользовать их только на окраинах 
для подвоза людей к местам пере
садки. Запустить новую схему пла
нировали уже к первому июля этого 
года, но под давлением обществен

ности срок перенесли ориентиро
вочно на 2019 год. 
Видимо, новый подрядчик, рассчиты
вают чиновники, сможет правильно 
решить старую задачу. Они настаива
ют на том, чтобы при разработке 
транспортной стратегии исследова
тели опирались на опыт не менее  
20 зарубежных городов, причем ме
гаполисы из бывшего СССР в их чис
ло входить не должны.

стоП-кадр

В Международный день защиты детей в Екатеринбургском центре МНТК «Микрохирургия глаза» открывается отделение 
охраны детского зрения, где более 80 процентов медицинских услуг для маленьких пациентов будут бесплатными. 
В помещениях площадью 700 квадратных метров расположились игровые зоны, детская оптика, консультативные 
и лечебные кабинеты, а также большая диагностическая линия. Все виды исследований специалисты выполнят 
бесконтактно, в комфортной для ребенка обстановке. Новый детский центр работает по адресу: г. Екатеринбург,  
ул. Мичурина, 132 с 8.00 до 20.00 ежедневно, в том числе в выходные и праздничные дни.
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Челябинцы недосчитались 
пляжей

На большинстве пляжей Свердловской области санитарные врачи 
запретили купаться.

оТдых

В Челябинске, где сегодня офи
циально открывается купаль
ный сезон, начнут работать 
пять из девяти пляжей. Как со
общили в мэрии, остальные не 
прошли проверку и получат 
разрешение на работу после 
устранения всех замечаний.

Готовы к приему отдыхаю
щих четыре пляжа на Шерш
невском водохранилище («Го
родской», «Западный», «Белый 
парус» и «ясень»), а также 
пляж «Солнечный берег» на 
озере Смолино.

Центр активного отдыха 
«Русские забавы» на 1м кило
метре Западного шоссе по за
ключению Госинспекции по 
маломерным судам не предна
значен для купания. А на пляже 
на озере Первом, а также на 
«Прибое» пока не создана необ
ходимая инфраструктура. 

— Безопасность людей для 
нас всегда на первом месте, по

этому к местам массового от
дыха предъявляются высокие 
требования, — пояснил градо
начальник  Евгений Тефтелев. 
— На всех открытых пляжах 
подготовлены акватории, ого
рожены места для купания де
тей, начали работать спаса
тельные посты или мобильные 
группы патрулирования.

В этом году курс обучения 
прошли более полусотни спа
сателей. В их арсенале весель
ные и моторные лодки, спаса
тельные круги, комплекты для 
ныряния за пострадавшими, 
аптечки первой помощи и сред
ства связи. однако отдыхаю
щим советуют не пренебрегать 
элементарными методами бе
зопасности.

Михаил Пинкус, Челябинск

коНтакт

Телефоны службы спасения 
Челябинска: 
051 или 2631616.

а как у соседей?

Управление Роспотребнадзора по Свердловской области реко
мендовало купаться только в озере Щучье в Тавдинском районе. 
Санитарные врачи исследовали воду в более чем 20 водоемах ре
гиона и пришли к выводу, что только в Щучье можно окунаться, не 
опасаясь подхватить кишечную инфекцию.
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«Неуд» за каникулы
КонТроль

Школьные каникулы едва на
чались, а прокуроры уже успе
ли найти нарушения в работе 
открывшихся на Урале детских 
лагерей. Так, в дневном лагере 
при гимназии № 120 в Екате
ринбурге не соблюдались тре
бования к организации пита
ния. оказалось, блюда там го
товят не по технологическим 
картам, а порции значительно 
меньше, чем положено. 

В Невьянске надзорному ве
домству пришлось выйти с ис
ком в суд, чтобы заставить го
родское управление образова
ния и администрацию средней 
школы в поселке Ребристом, 
где также организован лагерь, 
установить забор по периметру 
учебного заведения. Пока 
ограждения нет, безопасность 
детей под угрозой, поскольку 
на территорию могут проник
нуть посторонние, считают со
трудники прокуратуры. 

В Нижнем Тагиле прокурор
ские работники заметили, что 
возле десяти школ, где действу
ют лагеря дневного пребыва
ния, нет пешеходных перехо
дов. Директоров учебных заве
дений обязали их незамедли
тельно организовать. 

По словам Риммы Бобиной, 
начальника отдела по надзору 
за исполнением законов о несо
вершеннолетних прокуратуры 
Свердловской области, провер
ки лагерей будут проходить все 
лето, особенное внимание про
куроры уделят безопасности 
на воде, чтобы исключить по
вторение прошлогодней траге
дии в Карелии, где погибли 14 
школьников.

Майя Керн,  
Свердловская область

сПравка «рГ»

В 2017 году в Свердловской 
области организовано  
1197 детских лагерей.
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Голосуют мертвые души
Управляющие компании Екатеринбурга выдают покойников за живых 

Сохранили жизнь ежику
В «Ночь музеев» екатеринбуржцы 
сдали полторы тонны батареек

За сУтки жители Екатеринбурга собрали рекордное количество использованных элемен-
тов питания — более 1,5 тонны. В ходе предыдущих акций в контейнеры попадали 20 — 30 ки-
лограммов. Подсчитано, что одна пальчиковая батарейка, выброшенная в мусор, может за-
грязнить тяжелыми металлами около 20 квадратных метров земли. В лесной зоне это терри-
тория обитания двух кротов, одного ежика и нескольких тысяч дождевых червей.

Скандал

 Карина Собинова, Екатеринбург

тсЖ в доме № 62 на улице совет-
ской в Екатеринбурге было созда-
но полтора года назад, но до сих 
пор не может начать полноценно 
работать: управляющая компания 
«Фонд Радомир» объявила товари-
ществу войну. 

Если бы эту историю ставили в 
театре, наверное, получилась бы 
трагикомедия. только мало кому 
захочется такой спектакль смо-
треть каждый день. к примеру, на-
няло тсЖ клининговую фирму — 
тут же появились во дворе «радо-
мирцы»: матерят уборщицу, запу-
гивают полицией. Поставили свои 
мусорные баки — Ук их вывезла: 
«видимое загрязнение». Заключи-
ли договор с сантехниками, а зам-
ки от подвала им не отдают. Один 
пришлось сломать, чтобы снять 
показания по воде, так коммуналь-
щики в полицию пожаловались. 
Мол, хулиганы портят чужое иму-
щество. 

— Вообще-то, это наше имуще-
ство, и замки на наши деньги купле-
ны! — возмущаются собственники. 

Девятиэтажку в Пионерском по-
селке построили в 1986 году для се-
мей военнослужащих. когда в 
2007-м кЭЧ (квартирно-эксплуа-
тационная часть Минобороны. — 

Прим. ред.) передала дом городу, 
жильцы не особо понимали, что та-
кое Ук. с годами нейтралитет пере-
рос в недовольство. 

— трубы сгнили, крыша течет, в 
подъездах затхлый запах, через меж-
этажные стекла задувает. Лифты 
грязные, дребезжат и трясутся, — пе-
речисляет недостатки дома предсе-
датель тсЖ Владимир Малеванкин. 
— Большинство жильцов коммуналь-

ные услуги оплачивало исправно, но 
за все время нам только поменяли 
трубы в подвале и поставили ограж-
дение на детской площадке. 

и все же главная претензия каса-
лась финансов, точнее, завышения 
смет. так, со слов жильцов дома, за 
то, чтобы натянуть сетку вокруг 
корта, коммунальщики попросили 
486 тысяч рублей. Люди сами поды-
скали подрядчика, на 150 тысяч де-
шевле. За замену труб в подвале вы-
ставили счет на четыре с лишним 
миллиона. В итоге сошлись на 2,4. 

Повозмущавшись на кухне, вла-
дельцы квартир перешли к актив-
ным действиям: в ноябре 2015 года 
провели собрание и поменяли фор-
му управления на тсЖ. Зарегистри-
ровали его в налоговой. Но не тут-то 

было: один из собственников решил 
оспорить в суде результаты собра-
ния. конечно, совсем не важно, что 
его жена работает в «Радомире». 
тяжба растянулась на целый год! 
Все это время тсЖ не могло полно-
ценно управлять домом: ресурсос-
набжающие организации отказыва-
лись заключать с ним договоры, ссы-
лаясь на то, что департамент Гос-
жилнадзора (преж де Госжилинспек-
ция) не исключил объект на совет-
ской, 62 из реестра лицензий Ук. На-
встречу пошел только «Водоканал».

сам истец в суд не явился, его 
интересы представляли юристы 
«Радомира». Более того, в ходе за-
седания выяснилось, что они 
предъ явили фальшивые доверен-
ности от других собственников. В 
частности, шесть свидетелей зая-
вили, что ничего не подписывали. 
а гражданин карпинский вообще 
скончался за два года до конфлик-
та! судья кировского районного 
суда Юлия Глушкова усмотрела во 
всем этом признаки преступления 
и сообщила в полицию. Однако 
участковый уполномоченный Во-
лынская отказалась возбуждать 
уголовное дело. Видимо, у судей и 
полиции разные взгляды на Уго-
ловный кодекс.

В декабре 2016 года суд наконец 
подтвердил, что тсЖ «советская, 
62» создано законно. У людей зате-
плилась надежда: отвоевали! Пред-
седатель снова обратился к постав-
щикам ресурсов. и услышал: «так у 
вас же новый спор. Пока не закончит-
ся, заявки рассматривать не будем». 
Дело в том, что пока тсЖ отбивалось 
в судах от иска, «Радомир» уговорил 
другого жильца, 86-летнего пенсио-
нера, созвать новое собрание и про-
голосовать за возврат дома под кры-
ло Ук. 23 марта 2017 года кировский 
суд Екатеринбурга признал прото-
кол о переходе к «Фонду Радомир» 
незаконным. 

— сложно назвать законным до-
кумент, из которого просто выки-
нули голоса 45 квартир, высказав-
шихся против Ук. кроме того, в 
протоколе много процедурных на-
рушений, что косвенно подтвер-
дила ГЖи, выдав «Радомиру» 
предписание устранить замеча-
ния к протоколу, — говорит Мале-
ванкин. — Мы уверены: Ук фальси-
фицировала итоги голосования. 
На самом деле большинство по-
прежнему за тсЖ. Есть, конечно, 
и «переобувшиеся». Фактически 
их уговорили: кому-то бесплатно 
установили счетчики, кому-то по-
меняли батареи. 

к слову, на последнем судебном 
процессе всплыла еще одна «мерт-
вая душа»: гражданин силаенков 
ушел в мир иной в 2014 году, но тоже 
проголосовал за Ук 5 августа 2016-
го. интересно, сколько еще раз ком-
мунальщикам надо нагло попрать 
закон, чтобы власти наконец осо-
знали, что в Екатеринбурге творит-
ся что-то неладное?

к сожалению, ситуация на совет-
ской, 62 не уникальна. За последний 
год только «РГ» трижды обращалась 
к теме противостояния Ук и тсЖ. 

Жильцам дома на Щербакова, 20 по-
везло — оппоненты обанкротились и 
отступили. а председатель тсЖ на 
Черепанова, 12 стала козлом отпу-
щения: ее признали виновной в под-
логе. При том что Виктория Дубова 
фальшивых доверенностей не кле-
пала. 

Читаешь ответы ГЖи — фор-
мально все гладко. исключают дом 
из реестра лицензий по заявлению 
самого лицензиата, то есть управ-
ляющей компании. «Радомир» по 
такому вопросу не обращался. Но 
всем понятно, что и не обратится. 
Наоборот, будет инициировать все 
новые иски. куда только ни писали 
жильцы с советской, 62: от прием-
ной президента до правительства 
области — безрезультатно. Район-
ный прокурор грозит пальцем по-
лиции: «Затягивание сроков судо-
производства. Дискредитация 
правоохранительных органов». 
Хотя очевидно, что дело не в капи-
тане Волынской, а в том, что поли-
ция избирательна: нарушают 
жильцы — уголовное дело, Ук — 
«нет события преступления». 

а пока решение суда от 23 марта 
2017 года не вступило в законную 
силу, «Радомир» инициирует оче-
редное собрание, где жильцам пред-
ложено перевести спецсчет на кап-
ремонт из областного фонда в Ук. Бо-
лее того, компания продолжает вы-
ставлять квитанции, хотя договор с 
ней дом расторг еще в 2015 году! В 
итоге часть жильцов платит тсЖ, 
часть — «Радомиру», а кто-то — вооб-
ще никому. 

Сколько еще раз коммунальщикам 
надо нагло попрать закон, чтобы власти 
наконец осознали, что в Екатеринбурге 
творится что-то неладное?

Алексей Рассолов, 
руководитель департамента Госжилнадзора Свердловской области:

— Мы никому установок «не работать с ТСЖ» не даем. Но у меня настороженное отношение к такой фор-
ме управления. Есть масса примеров, когда в одном доме разные группы активистов тянут одеяло на себя, 
а страдают все жильцы. Вместо того чтобы заниматься содержанием дома, снижать себестоимость услуг, 
люди грузят работой нас и суды. Вы хотите создать ТСЖ? Так сначала обговорите все между собой! Есть 
хорошие примеры товариществ, мы их поддерживаем. Там ухоженные территории, люди довольны. Что 
касается идеи коллективных исков, для этого надо менять подходы к системе управления в целом. Сейчас 
у каждого собственника есть право оспорить протокол. А вот ввод моратория на смену управляющей ор-
ганизации целесообразен. Муниципалитет проводит конкурс на управление домами, определяет 
компанию-победителя, и никто не вправе ее поменять в течение года. Почему бы не распространить этот 
принцип на ведение реестра лицензий УК? То же самое касается ТСЖ. Порой нам в течение недели при-
носят из одного дома по две пачки протоколов. Это ненормально! Проблема касается не только Урала, но 
и всей страны. Мы изложили ее суть и отправили предложения в Заксобрание региона и ОНФ. У депутатов 
есть право законодательной инициативы, с которой надо выходить на федеральный уровень. 

PRO

НА зАметку

Методические рекомендации  
по организации общих собраний  
собственников от «Ассоциации 
юристов России» ищите на сайте 
www.pmoaur.com. 

P.S.

Пока готовился материал, полицей-
ские пообещали Малеванкину изъ-
ять фальшивую доверенность из ма-
териалов гражданского дела, чтобы 
возбудить уголовное по статье  
327 УК РФ. Остается только запа-
стись валерьянкой и терпением.
— Такое впечатление, что ГЖИ 
прос то удобнее работать с десят-
ком крупных УК, чем с сотнями 
мелких ТСЖ! Потому что это 
огромные деньги населения, кон-
тролировать которые собственни-
кам не дают, — Владимир с трудом 
сдерживает эмоции.

Председатель ТСЖ Владимир 
Малеванкин возмущен: чтобы натянуть 
сетку вокруг корта, коммунальщики 
попросили 486 тысяч.

т
а

т
ь

я
Н

а
 а

Н
Д

Р
Е

Е
В

а

CONTRA

Галина Лукьянова, 
член НкО «Содействие тСЖ/тСН»:

— В нашу организацию входит порядка 10 ТСЖ Екатеринбурга, пострадавших от действий УК. То, 
что творится в городе, — настоящий криминал. К примеру, год назад я пережила нападение. А 
дело в том, что наше ТСЖ «Техническая, 68» подало иск на УК «РЭМП Железнодорожного райо-
на», отсуживаем деньги за капремонт и убытки, причиненные выставлением двойных квитанций. 
Cталкивалась я и с внеплановыми проверками районной прокуратуры «по просьбе» УК. Активи-
стам на Менделеева, 16, Червонной, 19 и Малышева, 60 сожгли автомобили, председателя ТСЖ 
на Менделеева еще и обстреляли из пейнтбольного ружья, а председателя совета дома на Чер-
вонной, 19 избили. Председателю ТСЖ с Черепанова, 12 по уголовному делу вынесли приговор. 
На обжаловании судья даже не попытался вникнуть в суть дела! В ГЖИ работают грамотные спе-
циалисты, но сама по себе эта структура бесполезна, реального влияния на рынок у нее нет. В 
Калужской области, допустим, совсем другая ситуация. Там власти поддерживают ТСЖ, потому 
что понимают: если закрывать глаза на беззаконие УК, они просто «выдоят» дома, а восстанав-
ливать все придется государству. 
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Продолжение темы

 Анатолий Меньшиков, 
Тюменская область

На небывалую для постсоветской 
России реорганизацию музеев, 
проходящую в Тюменской области 
(«РГ—Неделя» от 09.03.2017, «Репин 
за динозавром»), жестко отреаги
ровали минкультуры, прокурату
ра, ОНФ. За происходящим наблю
дают музейщики других регионов: 
при желании власти могут, ссыла
ясь на прецедент в Западной Сиби
ри, запустить аналогичный про
цесс. Заключается он в объедине
нии всех значимых музеев, незави
симо от их профиля, под одной ад
министративной крышей и разме
щении сотен тысяч экспонатов — от 
сохи до шедевров мировой живопи
си — в одном здании. 

Ликвидация Тюменского музея 
изобразительных искусств (ТМИИ) 
со спешной перевозкой в морозы 
картин, скульптур, икон, ковров, их 
складирование в еще не приспособ
ленных для длительного хранения 
помещениях вызвала недоумение и 
возмущение не только у искусство
ведов. У экспертов профильного ми
нистерства, надзорных структур 
масса вопросов к реформаторам.

В мае на имя тюменского губер
натора отправлено письмо, завизи
рованное Николаем Малаковым, на 
момент его подписания временно 

исполнявшим обязанности главы 
минкультуры. В правительственное 
учреждение, региональный и феде
ральный парламенты, сообщает он, 
поступают обращения от работни
ков отрасли, общественников, кото
рых возмутили безапелляционные 
действия местных чиновников. Пара 
обращений пришла и в «РГ». В пись
ме Маклакова содержатся следую
щие выводы. Образованному полго
да назад региональному музейно
просветительскому объединению 
негласно переданы коллекции и 
предметы из состава Госфонда РФ 
стоимостью далеко за сто миллиар
дов рублей. Распорядителя этих бо
гатств о их судьбе даже не уведоми
ли. Тихой сапой тысячи ценнейших 
экспонатов, включая шикарную 
коллекцию картин классиков рус
ской живописи, перемещены из зда
ния ТМИИ в выстроенный за 20 лет 
с горем пополам краеведческий ме
гакомплекс.

Решение руководства департа
мента культуры спровоцировало 
конфликт между чиновниками и 
хранителями ТМИИ. Последние 
взывали к разуму и прокуратуре: 
«Это же варварство!». А их в глаза 
и за глаза называли саботажника
ми, бездельниками. Итог: почти 
все несогласные ушли «по соб
ственному желанию». «Не впи
савшиеся в требования времени» 
сотрудницы подозревают, что им 
отомстили в том числе и за про

шлогоднее «унижение», когда ру
ководитель (теперь уже бывший) 
департамента культуры на пару с 
подчиненным под покровом ночи 
и при отключенной сигнализации 
вынесли из ТМИИ три картины 
тюменского пейзажиста. Не для 
себя — в дар высокопоставленной 
персоне. О «небывалом похище
нии» сообщили десятки СМИ. 

В этом году музей готовился от
метить 60летие. А его закрыли. По
хоже, навсегда.

Лица, под чьим контролем прохо
дила эвакуация коллекций ТМИИ, 
публично уверяли: произведения 
искусства сберегались в неприемле
мых условиях и вот наконец появи
лась возможность переместить их в 
оснащенные всем необходимым 
фондохранилища. Они, мягко выра

жаясь, лукавили. Специалисты мин
культуры ужаснулись увиденному. 
В письме Николай Малаков конста
тирует: не соблюдены требования 
по транспортировке музейных пред
метов, иные повреждены, лежат в 
упакованном виде, поскольку спе
циальных стеллажей нет, о соблюде
нии температурновлажност ного и 
светового режима говорить не при
ходится. Грубейшие нарушения за
конодательства подтвердила и про
курорская проверка. 

— Истинная причина аврального 
переезда такова: здание ТМИИ ре
конструируют для размещения 
мультимедийных экспозиций с 
прицелом на многолюдные экскур
сии, прежде всего из числа тури
стов. «Удачное» место — припарко
ваться негде!.. У нас нет уверенно
сти в том, что все предметы нахо
дятся в фондохранилище и в после
дующем чтото не спишут и не вы
ведут из госреестра, — говорит ру
ководитель одной из рабочих групп 
отделения ОНФ Татьяна Леонгард.

В «Ночь музеев» участников 
платной экскурсии в музейный ком
плекс (откроют его в следующем 
году) завели в фондохранилище, с 
гордостью продемонстрировали 
клеточные ячейки для размещения 
картин в запасниках.

— Показали, чтобы общественное 
мнение успокоить. Распаковали 
лишь толику полотен. Оборудова
ние для хранения прочих не закуп
лено. Зато на портале госуслуг раз
местили тендер на разработку про
екта капремонта крыши хозкорпуса 
— протекает. «Сырой» комплексто. 
Для «приема» картинной галереи 
его вообще не планировали, — пояс
няет кандидат искусствоведения, 

эксперт минкультуры Елена Коз
ловаАфанасьева.

Схожая реформа шла в Тобольс ке. 
Ее поручили провести замглавы 
Нижнетавдинского района Светла
не Сидоровой (ныне доктору музей
ного дела), пересадив ее в кресло ди
ректора государственного историко
архитектурного музеязаповедника. 
Она уже на старте закрыла музей ду
ховной культуры Западной Сибири, 
поставив сотрудников перед фактом 
аврального перемещения экспона
тов. Но столкнулась с отчаянным со
противлением большой группы го
рожан и пошла на попятную. После
довали судебные процессы, жесткая 
«кадровая чистка».

— Эти люди привыкли работать по 
старинке, противопоставили себя в 
целом здоровому коллективу, — объ
ясняла директор.

Сегодня под ее началом три му
зейных комплекса — тюменский, то
больский, ялуторовский. Скоро к 
ним прибавится — после регистра
ции — ишимский. То есть все лучшие 
музеи области. Беспрецедентная 
концентрация. С приходом опытно
го менеджера помимо ТМИИ «рез
ке» подвергся археологический 
музейзаповедник на озере Андре
евском.

Представители минкультуры 
спрашивают тюменцев: чего вы хо
тите добиться? Глава областного де
партамента культуры Виктор Ново
каускас говорит о «грамотном пере
направлении финансовых потоков» 
и приводит «основной довод»: «Без 
единого музейного пространства 
невозможно создать сильный тури
стический кластер».

— Странный аргумент. В популяр
ных у туристов городах мира мно
жество музеев, и никто их не скола
чивает в кластер. Приступы музей
ного гигантизма в нашей стране 
случались: в 20е годы, к примеру. 
Эффект был или нулевой, или чаще 
отрицательный. Еще раз поэкспери
ментируем? — задается вопросом 
Елена КозловаАфанасьева.

Пригласили к диалогу 
Эксстолица Сибири может при
нять международный форум 

ТюМЕНСКАя область презентовала свои туристические возможности и музейную привлека
тельность на российскоамериканском форуме «Диалог Форт Росс», впервые прошедшем в РФ. 
Среди его ключевых тем — первопроходцы в России и Северной Америке, современные техно
логии музейного дела. Губернатор Владимир якушев предложил в следующий раз провести 
региональную часть форума в Тобольске, ставшем базовой точкой освоения Сибири.

А комплекс-то «сырой»
Зачем в Тюменской области создают музейное объединениегигант

Станислав Ткаченко, 
директор Челябинского музея 
изобразительных искусств: 

— В 2005 году мы пережили процесс 
юридического объединения картинной 
галереи и музея декоративно-при-
кладного искусства Урала. Но это близ-
кие, даже обогащающие друг друга на-
правления. Объединять же музеи раз-
ного профиля, да еще под одной кры-
шей, — большая ошибка. Чем крупнее 
город, тем больше в нем должно быть 
музеев — разных, самостоятельных. 
Екатеринбург — всем в пример.

Светлана Сидорова, 
гендиректор Тюменского 
музейно-просветительского 
объединения: 

— Совместная работа музеев станет бо-
лее эффективной. Объединение — это 
множество интересных людей, проек-
тов, возможностей, обогащающих и до-
полняющих друг друга. Разрабатываем 
новую концепцию представления су-
ществующих ресурсов. Поле деятель-
ности не ограничится только музеями 
Тюмени, Тобольска, Ялуторовска и 
Ишима. В районах около 30 муници-
пальных музеев, есть школьные, и они 
нуждаются в поддержке. 

Диляра Гадирова, 
председатель общественной 
организации «Добрая воля»: 

— Жители Тобольска опасаются изъя-
тия наиболее ценных экспонатов 
музея-заповед ника. Нас успокаивают: 
это делается для реставрации и консер-
вации предметов. Во-первых, в городе 
есть площади для хранения, во-вторых, 
серьезные реставрационные работы 
выполняют в мастерских других регио-
нов. Слияние музеев двух городов, на 
наш взгляд, подрывает идею создания 
западносибирского туристического 
центра на базе исто рико-культурных 
достопримечательностей Тобольска.   

Мнения

У экспертов 
министерства 
культуры, 
надзорных 
структур масса 
вопросов 
к реформаторам

В ТМИИ, бывший Дом политпросвещения, теперь вход не воспрещен только 
строителям.
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Hand made растет в цене
Проект уральских студентов «Ба-
бушкин чулан» оценили в Москве

Студенты уральского института управления РАнХиГС при президенте РФ, запустившие 
продажу связанных пенсионерками шапок и шарфов, заняли второе место на конкурсе соци-
ального предпринимательства в Москве. Большая часть денег, вырученных от реализации вя-
заных изделий, идет на оплату труда мастериц, остальные — на покупку пряжи, спиц и на про-
движение проекта — визитки, фотосессии. Адрес группы: grannysgarret /vk.com.

Атака дронов
Подробности

над исправительной колонией № 54 
близ уральского поселка новая Ляля 
сбили радиоуправляемый квадро-
коптер. С помощью беспилотника за 
решетку пытались переправить 
смартфоны и сим-карты. 

 — Он летел, видимо, в сторону 
общежития осужденных. Жужжал 
и светился, как нЛО. не заметить 
его было невозможно, но и сбить не 
так-то просто, — рассказывают оче-
видцы. 

дрон уже пошел на снижение, ког-
да сотрудникам охраны удалось под-
бить летящего «нелегала» с помо-
щью камня, привязанного к веревке. 
Сейчас летательный аппарат изу-
чают в полиции, надеясь, что пере-

правлявший запрещенные предме-
ты человек оставил какие-то следы.

 — Возможно, на видеокамере со-
хранились записи, и они помогут 
определить, кто отправитель. Ведь 
наверняка аппарат запускали в 
разведку днем, перед тем как ис-
пользовать ночью, — пояснил на-
чальник пресс-службы ГуФСИн 
по Свердловской области Алек-
сандр Левченко.

Сотрудников, принимавших 
учас тие в перехвате квадрокоптера, 
поощрят за бдительность. А вот кто 
из тысячи осужденных, отбываю-
щих наказание в колонии строгого 
режима, был получателем посылки, 
пока неизвестно. В службе исполне-
ния наказаний не исключают, что за 
решеткой сейчас находится и сам ор-

ганизатор преступной схемы до-
ставки. Аппарат, сбитый в небе над 
ИК, достаточно дорогой. Стоит око-
ло 30 тысяч рублей, радиосигнал от 
оператора ловит за километр и мо-
жет поднять груз до килограмма. 
нынешний полет, видимо, был проб-
ным: к «брюху» дрона изолентой 
прикрепили всего четыре телефона. 

но в ГуФСИн опасаются, что пер-
вая на урале «ласточка» не станет 
последней: квадрокоптеры все чаще 
используют для передачи запрещен-
ных предметов в зоны и тюрьмы. уже 
разрабатываются системы, которые 
бы защитили объекты от визитов ро-
ботов, вплоть до лазерной пушки, 
способной сбивать беспилотник. 

Светлана добрынина, 
Свердловская область 

Обычное дело
ПостуПок

Староста деревни тузово Аль-
меневского района спасла од-
носельчан от пожара. нафиса 
Карабаева сначала наотрез от-
казалась разговаривать о своем 
поступке.

— не надо из меня делать ге-
роя, — резко заявила она. — Это 
обычное дело: увидел огонь — 
позвони куда надо и начинай 
тушить.

нафиса Карабаева — соци-
альный педагог. Старостой ее 
выбрали за активность и нерав-
нодушие к проблемам одно-
сельчан. Сейчас для нафисы 
наступили самые беспокойные 
дни. В регионе объявлен пожа-
роопасный сезон. К сожалению, 
некоторые жители запустили 
свои огороды, не пашут и не 
сеют, в человеческий рост сто-
ит бурьян, нередко становя-
щийся источником пожаров. 

нерадивых приходится убеж-
дать, чтоб навели порядок и не 
создавали условия для возгора-
ния.

В тот день стояла теплая, су-
хая и ветреная погода. нафиса 
увидела, как вблизи деревни 
дымится свалка, а вокруг нее 
горит трава. Сообщила в по-
жарно-спасательную службу, а 
сама с главой сельсовета собра-
ла людей и ринулась на борьбу с 
набирающим силу пламенем. 

— Чтобы предотвратить беду, 
иногда достаточно своевремен-
ных, грамотных и четких дей-
ствий, — говорит руководитель 
пресс-службы Главного управ-
ления МЧС России по Курган-
ской области Ольга Сабуркина. 
— Благодаря бдительности ста-
росты очаг в тулузово быстро 
ликвидировали, огонь не по-
шел дальше. 

Валентина Пичурина, 
Курганская область

На заметку

Институт сельских старост — форма самоуправления, известная 
еще с дореволюционных времен. Староста созывал и распускал 
сход, следил за состоянием дорог, мостов, границами земельных 
участков на вверенной территории, порядком в общественных 
мес тах. В современной России первые старосты появились в 
2010-х годах, а в Зауралье — в начале 2017-го. Их выбирают из са-
мых авторитетных и уважаемых жителей. В Курганской области 
уже 790 старост, и их число постоянно растет.  Кстати, в регионе 
в последнее время все чаще говорят об укрупнении муниципали-
тетов (всего их 458). Если это произойдет,  без старост не обой-
тись.  

Соцпакет — для всех  
жителей Урала
на урале начала действовать 
социальная программа по 
поддержке населения в усло-
виях сложной экономической 
ситуации в стране. данная 
программа основана на мно-
голетнем опыте стран европы 
и реализуется посредством 
интернет-портала socpack.ru 
(«Соцпакет»).

Вопросы экономии для жи-
телей уральского региона 
сейчас актуальны как никог-
да. на сегодняшний день (по 
официальным данным) сред-
няя заработная плата по 
Свердловской области со-
ставляет около 30 000 рублей. 
С учетом повышения цен на 
товары повседневного спро-
са, ставок по кредитам и тари-
фов на проезд в обществен-
ном транспорте качество жиз-
ни населения значительно 
снижается. Кроме того, уро-
вень безработицы в Сверд-
ловской области в полтора 
раза выше, чем в среднем по 
России. 

Социальная программа 
«Соцпакет» помогает ежеме-
сячно сокращать расходы се-
мейного бюджета на 30%, то 
есть каждый месяц эконо-
мить от 8000 до 10 000 рублей. 
Причем сюда входят как про-
дукты питания и все виды дет-
ских и повседневных товаров, 

так и различные виды услуг. 
«Соцпакет» помогает грамот-
но, а самое главное просто 
спланировать свой бюджет с 
учетом всех текущих скидок 
на товары и услуги. на сайте 
socpack.ru представлены как 
«желтые ценники» магази-
нов, так и уникальные акции 
исключительно для держате-
лей купонов. для того чтобы 
воспользоваться этими пред-
ложениями, необходимо все-
го лишь распечатать купон из 
«Личного кабинета» на сайте 
либо сохранить его на теле-
фон и предъявить на кассе. 
Все купоны «Соцпакета» яв-
ляются бесплатными и пре-
доставляются на все катего-
рии товаров и услуг — от про-
дуктов до туристических пу-
тевок. Каждый день на сайте 
публикуются новые выгод-
ные предложения от самых 
разных компаний региона. 

«Соцпакет» — это социаль-
ная программа для каждого 
жителя региона, позволяю-
щая по-настоящему эконо-
мить, а значит, повышать свой 
личный уровень жизни и уро-
вень жизни своих родных и 
близких. два клика мышью 
для регистрации на сайте — и 
все самые выгодные предло-
жения уральских предприя-
тий в вашем распоряжении!

На правах рекламы
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Переворот судеб
В екатеринбурге показали подлинные вещи  
из дома, где расстреляли николая II и его семью

история

 Ксения Дубичева,  
Свердловская область

В особняке, где сегодня располага-
ется Свердловский краеведческий 
музей, а ровно сто лет назад заседал 
Совет рабочих, крестьянских и сол-
датских депутатов, открылась вы-
ставка «урал. Революция. Судьбы», 
посвященная столетию Октябрь-
ской революции.

Как выглядел урал накануне и во 
время исторического потрясения? 
Своеобразный символ того време-
ни — колотушка ночного сторожа,  
лязгом сообщавшая «все спокойно» 
или, напротив, сигнализировавшая 
о преступлениях. В мае 1917-го за 
порядком на улицах екатеринбурга 
следили 250 сторожей, получавших 
60 рублей в месяц. А летом 1917-го 
начались «продовольственные вол-
нения», осенью — погромы.

Экспозиция построена на судьбах 
людей — как тех, кто попадает в спи-
сок исторических личностей, так и 
обывателей. О том, как складыва-
лись их судьбы в годы потрясений, 
можно узнать из документов, мему-
аров, личных вещей участников тех 
событий — и белых, и красных.

Рано утром 4-го августа 1917 года 
екатеринбург миновал секретный 
железнодорожный состав, увозив-
ший семью последнего российского 
императора в тобольскую ссылку. 
на выставке представлены фраг-
менты дома Ипатьева, в котором че-
рез год расстреляют Романовых. 
Особняк разрушили в 1971-м по рас-
поряжению первого секретаря об-
кома партии Бориса ельцина. Чтобы 
сохранить хоть что-то, в последнюю 
перед сносом ночь через оцепление 
и забор пробрались несколько чело-

век. Благодаря им на выставке пред-
ставлены многие артефакты из Ипа-
тьевского дома — обрывки обоев, 
фрагменты лепнины и так далее. 

В фондах краеведческого музея 
хранилось личное оружие тех, кто 
участвовал в расстреле царской се-
мьи, причем едва ли не каждый из 
них рассказывал, кого именно он 
убил из нагана, револьвера или 
кольта. Этого оружия на выставке 
нет — изъято СК РФ, который возоб-
новил следствие по делу об убийстве 
семьи Романовых, и отправлено на 
экспертизу. 

Кроме 3D-макета уничтоженного 
дома, в музее показали гимнастер-
ку, орден, шашку и золотые часы 
Александра Белобородова, который 
12 июля 1918 года подписал решение 
уралоблсовета о расстреле николая 
II и его семьи. 

— Мы постарались уважительно 
отнестись к героям выставки, чтобы 
представить обе стороны конфлик-
та, современную интерпретацию 
тех событий, — отметила гендирек-
тор музея наталья Ветрова. 

Изучение истории, попытка по-
нять, почему русские оказались по 
разные стороны баррикад, — это 
урок для сегодняшней России. на 
открытии выставки генконсул КнР 
в екатеринбурге госпожа Гэн Липин 
вспомнила китайскую поговорку: 
твердая память о прошлом — луч-
ший советник для будущего. 

ДословНо

Газета «Уральская жизнь» писала о том, что происходило осенью 1917 года в 
Нижнем Тагиле: «Намечался и здесь погром на 9 и 10 ноября. Местные револю-
ционные власти приняли весьма строгие предупредительные меры. Самая ра-
дикальная — это выпуск спирта и водки, хранившихся на здешнем казенном во-
дочном заводе, по желобам в речку Вязовку. Все это вчера вечером зажгли. 
Спирт горел всю ночь. По одной версии, спирта и водки истреблено на 2, по дру-
гой — на 1,5 миллиона. Ожидание погрома создало среди населения панику: бо-
ятся выходить на улицу после 6 часов вечера, не составляется кворума на ве-
черних заседаниях и пр.».

На выставке представлены личные 
вещи александра Белобородова, 
подписавшего решение о расстреле 
царской семьи.
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